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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des TKUF – Ausschusses  
der SVV Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung der SVV Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 02. 06. 2020 von 18:00 – 21:33 Uhr, Rathaus 

Teilnehmer: 
J. Fritsche, K. Labenz, A. Lehmann, C. Mikeska, M. Becker, H. Merk, 
M. Dietrich i.V. für A. Zimmer, B. Schubert,  
entschuldigt: Dr. S. Schulz 

Verwaltung: Frau Banse – Hörnigk, Frau Luda 

Leitung:  AV Reno Hölzke 

Verfasser: R. Hölzke, A. Lehmann 

Gäste: Herr Krauter, Frau Gast 

Verteiler: 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
0. 18:00 Uhr Treffen mit Herrn Fischer + Frau Banse-Hörnigk auf dem 

Marktplatz um über die Situation „Bushaltestelle am Marktplatz“ zu 
sprechen. 
Eine Verlegung der Bushaltestelle wird bevorzugt. 
Entlastung der Anwohner; allerdings ist der Lenkungskreis des Busses 
zum Rathaus hin immer noch der gleiche und der Bus muss über den 
Bürgersteig fahren. Es wurde auch über eine Einbahnstraßenregelung 
(Ringstraße) gesprochen.  
Weitere Punkte: 
1.) Parkraumbewirtschaftung (Lang- Kurzzeitparker) im Umkreis des   
     Markplatzes inkl. Parkausweis für Anwohner und  
2.) E-Ladestation für PKW und E-Bike in Hinblick auf Bau des BIZ bis  
     2021(Antrag des Bündnis Müllrose) 
Herr Fischer sagt zu, die Planunterlagen an die Abgeordneten zu 
versenden. 
 

 

  
Öffentlicher Teil: 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
 
1. 

 
 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der AV eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Der TKUF – Ausschuss ist beschlussfähig. 

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Herr Fritsche weist darauf hin, dass wir als Ausschuss auch eine Emp-

fehlung + Beratung abgeben können. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur TO mit 5x Ja. 

 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 05. 03. 2020, öffentlicher Teil  

Protokoll wird nicht bestätigt, da wesentliche Dinge fehlen ( Hr. 
Schuster Stadtwald, Frau Luda Stadtparkgestaltung sowie 
Ausgleichspflanzungen)  
 

 

 
4.  Fragestunde der Einwohner 

Keine Anfragen 

 

 
5. Information u. Beratung zum Stadtpark Müllrose 

(Frau Luda, Herr Krauter) 

- Herr Krauter seit 1993 tätig in seinem Job 

- Stadtparksanierung, Vorstellung über digitale Ansicht – Bedarfspla-  

   nung, was will der Aufftraggeber eigentlich.  

Es wurde eine Bedarfsplanung inkl. einer in 2018 durchgeführten Bür-

gerbeteiligung (249 Einzelbäume - fließen nicht in Gestaltungssystem)  

vorgestellt. Der Park soll nach Wünschen der Müllroser Bürger als  

Bürgerpark genutzt werden; Zentrum wird dabei das Schützenhaus mit 

seiner Freilichtbühne (Erlebnispark) bilden. 

Wegesystem 

Beeinträchtigung durch teilweise fehlende kurze Wegabschnitte (Abbil-

dung einer Wegehierarchie!!! Wird mit in die Aufgabenplanung erfasst). 

Wegebestandsaufnahme für Nutzung (nass, kalt, trocken), Wege sind  
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Nr. Inhalt Bemerkungen 

soweit o.k. // Wegesichtachsen werden geprüft // Erweiterung des 

Wegesystems. 

Struktur 

Raumsichtachsen Stadtpark, Laubbaumbestand soll reduziert werden, 

so dass ein Park entsteht. (Stauden, Sträucher,  .. ) werden noch opti-

miert. 

Vorschlag 

Ein Pavillion kann durchaus installiert werden. 

- temporäre Ausstellungsflächen für themenbezogene Geschichten  

  (Märchen, Sagen, Historie),  

Ruhezonen einrichten // Papierkörbe und Bänke sind weit auseinander  

Biodiversität ist von Vorteil (Insektensterben wird vorgebeugt sowie 

Vogelflucht, Kreislauf der Natur) 

*Konzeptionelle Planung innerhalb der Parkplanung (Baumgruppen, 

Staudenpflanzen, gemischte Bepflanzung – für alle Jahreszeiten) Ent-

wicklung eines Parkcharakters und kein Wald mehr 

*Neugestaltung der Parkzugänge 

*2 Granitblöcke (liegen schon ewig da) werden mit eingeplant 

Status zum Stadtpark (Dauer der Gestaltung ca. 10 Jahre) 

1. Bedarfsplanung (Aufgabenplanung ist noch nicht beendet) 

2. Vorplanung nach HOI (Definition des Kostenrahmens möglich)  

3. Gesamtzielplanung / Ausführungsplanung 

4. Pflegeplanung 

Anmerkungen der Ausschußmitglieder: 

*Herr Fritsche befürwortet die Vorstellungsplanung 

*Frau Schubert empfiehlt, den Planungsentwurf weiterzugeben und 

den Bürgern ebenfalls vorzustellen 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

*Frau Mikeska; was wir zusammen gestalten, können wir gemeinsam 

pflegen(Schule und Anwohner mit einbinden), Wald soll mehr als Park 

wahrgenommen werden 

 
6.  Beratung zum Stadtleitbild der Stadt Müllrose 

- Herr Dietrich befürwortet ein Stadtleitbild; Gründung von Arbeitsgruppen  

  für Teilbereiche 

- Herr Krauter gibt den Hinweis, bei der Regionalplanung (Parameter,  

  gesetzl. Rahmen) nachzufragen, bevor eine Stadtleitplanung in die  

  Wege geleitet wird 

- Regionalplanung  -  Stadtleitplanung sollte darauf aufsetzen 

- Grundzentrum  -  Antragstellung (ob das noch aktuell ist, weiß keiner,  

  aber es muss ja eine Richtlinie geben) 

 

 
7. Beratung zu E - Ladestationen 

- für E - Bike Schnellladestation 

- Installation am BIZ 

- am Katharinensee und am Hotel Kaisermühl sind bereits E - Bike-

Stationen vorhanden; über die Naturparkverwaltung kann ein erweiterter 

Bedarf überprüft werden (Neuzelle, Friedland) und das Schlaubetal sowie 

in Richtung Oder-Neiße 

 

 
8.  Anfragen und Mitteilungen 

Frau Labenz 

1.  zu Pkt. 12 vom 05. 03. 2020:  

Zustand Schlaubetalwanderweg - ist eine Begutachtung durch den  

Amtswanderwegewart Herr Thlustek erfolgt?? 

Herr Hölzke antwortet: 

- Totholz im Westteil des Wanderweges wurde entfernt; Überspülung  

  hinterm Seeschlößchen;  

2. Ausflugdampfer aus Eisenhüttenstadt; besteht eine  

Möglichkeit, dass der Dampfer hier anlegen kann? 

Antwort durch Frau Banse - Hörnigk: der Betreiber soll sich an das  

Wasser- und Schifffahrtsamt wenden 

Herr Fritsche sieht nach einem Vor – Ort – Termin auf Porth´s Land mit  
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

Herrn Schuster ein, dass eine Streuobstwiese nicht sinnvoll ist. 

Frau Luda zeigt über den Brandenburg Viewer Porth´s Land – Herr  

Hölzke erklärt und zeigt am Bild genau an, wo ein Baumhain  

verpflichtend gepflanzt werden muss (mit schwerem Gerät). 

Mitteilung von Frau Luda: Begehung mit Herrn Schuster 

hinter dem Hotel zur Sonne  -  am Wegrand des Naturlehrpfades  

befinden sich 2 Rosskastanien und 1 Buche im sehr desolaten Zustand. 

FAZIT: Gefahr in Verzug 

Empfehlung des TKUF: Antrag an die SVV 

 
9. 
 

Schließung der öffentlichen Sitzung 

um 21:19 Uhr 

 

 
Nichtöffentlicher Teil 

 

 
10. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

 

 
11. Bestätigung der Niederschrift vom 05. 03. 2020, nichtöffentlicher  

Teil 

 

 
12. Beratung zum Gebäudeankauf am Markt 

 

 
13. Anfragen und Mitteilungen 

 

 
14. 
 

Schließung der Sitzung, nichtöffentlicher Teil 

um 21:33 Uhr 

 

 

Reno Hölzke 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung 
 
Andrea Lehmann 
Sachkundige Bürgerin der Fraktion Bündnis Müllrose im TKUF der Müllroser SVV 
 


